

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 22 DE JULIO DE 1810.

---

---

*Sta. Maria Magdalena.*

---

---

## NOTICIAS.

*Salono 22 de mayo.*

El general O-Donell quando dió parte el 19 del corriente de la entrega de Lérida lo hizo en términos que deben conservarse hasta la posteridad, y servir entretanto de lección á la generación presente.

»Excmo. Sr. — La cobardía y la mas ináudita perfidia entregó al enemigo la plaza de Lérida; y sus infames defensores manchando con tan horrible maldad la reputacion del valeroso ejército de Cataluña se han constituido acreedores á la exéccacion pública y al desprecio de los mismos enemigos.

La última orden que recibió de mi el general comandante de Lérida le advertia que jamas le serviria de disculpa el haber tomado el enemigo la ciudad para dexar de defender sus castillos hasta el último extremo. Este tan inesperado acontecimiento me sorprendió extraordinariamente; pero no abate mi alma electrizada por el sagrado amor que profeso á mi patria. V. E. no debe tampoco desanimarse ni desconfiar de la salvacion del Principado. Aun le restan muchas y fuertes plazas que confiaré á oficiales de crédito, patriotismo, valor y lealtad. Queda un ejército aguerrido, disciplinado, y lleno de descos de defender el Principado que lo sostiene y lo estima; y en fin queda el inalterable valor de los heroycos catalanes, sobradamente experimentado con bastante escarmiento del enemigo, y aun recién

temente en la noble resistencia de los valientes y desgraciados habitantes de Lérida. Mientras que no se altere el firme propósito que hicimos de defender nuestra patria hasta el último apuro; mientras que haya hombres, fierro y dinero, nada se debe juzgar perdido: las montañas suplirán á las plazas para eternizar la guerra. Estos son los sentimientos de mi corazón, y los mismos que servirán de base á mi conducta hasta el último momento de mi vida. Como es justo que el gobierno cuide de este benemérito principado en la sangrienta lucha que sostiene con valor tan distinguido, he dispuesto que el primer ayudante general de este ejército el brigadier D. Ignacio López pase á la isla de León para hacer presente á S. M. el estado actual del Principado, y solicitar los auxilios que necesita, y á los cuales tiene tanto derecho esta provincia, y creo sería oportuno que V. E. nombrase para el mismo efecto uno de sus vocales. (*Gazeta de Aragón.*)

*Tarragona 1 de junio.*

Mientras que las tropas de Cataluña sostienen la gloria adquirida el coronel D. José de S. Juan comandante de la division de Villafranca, por órden del general Vimppfen fué sobre Barcelona, tanto se aproximó á la plaza que le hicieron fuego de metralla.

*Cuenca 1 de junio*

Aquí entró el día 28 del que acaba la division del general Villacampa que consta de 2.500 hombres con 5 piezas de artillería, frustrando la tentativa de los franceses que con fuerzas muy superiores pensaron envolverlo.

*Ayamonte 18 de junio*

El 15 persistían los franceses en Moguer. Durante la accion de Gibra-Leon el día 4 cogieron los patriotas parte de los equipages del duque AreMBERG. El 15 hizo la caballería del general Copons un reconocimiento sobre Gibra-Leon y Trigueros. Nuestras tropas estan en continuas descubiertas. = El 5 de este mes llegó un correo frances de Madrid, á Sevilla donde ya faltaban 3: el conductor cuenta que el día ántes de su salida habia mar-

chado José con dos divisiones sobre Valencia para vengar la injuria que allí sufrió Suchet; pero las cartas particulares contradicen esta noticia diciendo unas que este viage es á la Andalucía, otras que á Extremadura y otras que á Burges. = Despues de un consejo convocado por Sault en la noche del 7 partieron de Sevilla en diligencia 4 generales. En la noche siguiente entraron por el puente y prosiguieron hasta Moron dos escuadrones de caballería, y lo mismo hicieron en la mañana inmediata dos batallones de infantería. = Continuan llegando de Córdoba y otros puntos artillería y municiones que sucesivamente se embarcan para S. Lucar. = Se publicó de oficio por los mismos franceses la noticia de que los patriotas de la Mancha interceptaron los carros que conducian 3600 libras de tabaco. = El mariscal Mortier está con tercianas malignas; se ha mandado que no se toque la caja que trae su guardia ni las campanas de la parroquia de S. Bartolomé que está inmediata al lugar de su residencia. = Las tropas del 5.º cuerpo del ejército frances, que es el de su mando, exceden poco de 60 hombres, inclusa la division de Aremberg y actualmente ocupan á Gerena, S. Lucar la mayor, Olivares, Benacazon y Umbrete.

Los franceses estan reparando el antiguo castillo de Moron, y lo mismo tratan de hacer con los demás antiguos castillos, especialmente en las Sierras de Granada y Ronda. (*Gazeta de la Regencia del 23 de junio.*)

*Cadiz 23 de junio.*

El general en jefe D. Henrique O-Donell fué herido en los inmortales campos de Cataluña, y la herida se agravó de tal modo que no pudiendo continuar en el mando, hizo reconocer en la orden del dia por comandante general del ejército y principado, durante su enfermedad, y hasta segunda orden, al mariscal de campo D. Juan Manuel de Villena.

El dia 21 entró en este puerto de Cadiz procedente de los de Palermo y Tarragona la fragata de guerra española la Venganza, en la qual viene el Sr. duque de Orleans, príncipe de la antigua casa real de Francia.

*Coruña 22 de julio.*

El dia 18 el general de division Albergoti de acuerdo con

el general del Principado salió de Castro de Grindas con toda su fuerza hacia Carvallo y otros puntos de Asturias, con el fin de batir al enemigo en qualquiera que le hallase, y cooperar al complemento de la feliz empresa del brigadier D. Juan Porlier: se espera con ansia un feliz resultado de la combinacion.

Hay diferentes partes de un fuerte choque en las inmediaciones de Almeida junto al fuerte de la Concepcion, cuyo resultado ha sido muy favorable á nuestras armas combinadas, por quienes quedó el campo: en uno de ellos se asegura fué el 14: no obstante se espera confirmacion de esta noticia agradable, así como se verificó la pérdida de Ciudad-Rodrigo, que capituló el día 10 por la tarde.

Una Asociacion de personas condecoradas y caritativas de esta ciudad se ha dedicado á proporcionar medios de dar socorro, alivio, aseo y buen exemplo á los presos de la carcel real de la misma; y paraque tan piadosa idea tenga la consistencia sucesiva que se han propuesto, acordaron en su Junta preparatoria de 19 de este mes, que quatro de sus individuos recorran por mitad las casas pudientes de la poblacion alta y baxa, llevando nómina de sus habitantes paraque tomen apuntes de aquello con que cada uno guste subscribirse voluntaria y mensualmente: y á fin de que sea completa la caridad de los señores contribuyentes, se les suplica que por sí ó por segunda persona hagan poner su cuota respectiva á principios del próximo agosto en poder del Sr. Cura rector de la parroquia de Santiago, como vocal tesorero de dicha Asociacion, la qual irá dando razon pública y sucinta de los ingresos é inversion de quannto se recoja con este objeto.

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.*